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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）团市委、市青联
昨天举行上海各界团员青年学习十八大精神
座谈会。

浦东新区团委书记文选才认为，共青团
应在参与社会管理创新方面有更大作为。例
如，应通过提供服务、协同管理和推动社区共
治，不断推进来沪务工青年工作；应不断完善
团组织培育、扶持、服务各类青年社会组织的
枢纽型功能与作用；将学习思考的成果体现

在组织青年、引导青年、服务青年、维护青少
年合法权益的实际工作中。

复旦大学团委书记高天介绍，他们开展
了主题为“中国道路”的系列教育活动。在理
论学习阶段，将邀请 !"位校内外著名学者做
讲座，从政治、经济、文化、科技、医疗卫生以
及青年学生关心的航母和中国大飞机等话题
着手；在思考讨论阶段，复旦青年以对话为主
线，和十八大代表对话，和优秀青年对话，组

织理论社团研讨会，参与党史知识竞赛；在实
践服务阶段，复旦文化志愿者和青年宣讲团
走进社区、营区和园区，以丰富多彩的方式宣
传十八大。同时，在线上开展“好书微推荐”和
“话题微讨论”。

作为国内第一批成功注册涉外非营利机
构之一，“根与芽”要求员工从自身开始，掌握
好专业知识，通过开展可持续发展教育项目
和参与互动项目来激发年轻人建设环境保护
社区的热情。

文汇新民联合报业集团团委书记杨昕认
为，宣传文化系统的团组织肩负着推进青年
文化建设的责任，要加大道德模范、先进典型
的弘扬，用真实、生动的案例，引导青少年树
立正确的道德价值取向。

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）昨天，上海各高
校师生满怀激情和喜悦，通过多种形式收听
收看了党的十八大闭幕式盛况，并组织了座
谈交流。

不少学生在网上发帖，对十八大的胜利
闭幕表示祝贺。复旦大学经济学院#""$级学
生曹天睿说：“十八大闭幕后意味着中国发展
将进入一个新时期，一个继承传统、推陈出新
的时代。希望新领导集体继续给百姓营造一

个稳定的环境，带领中国迈向强盛之路。”
复旦管理学院 #"!! 级学生付梦旻说：

“中央委员选举差额比例达到 $%&'，体现出本
次大会充分践行党内民主的精髓。通过党内
民主水平的加深，促进我党执政科学化、制度
化，值得称赞。”

复旦信息学院 #"!#级周启威表示：“周
围很多同学都十分支持党章的修改。时代在
发展，党章也需要跟上时代的发展脚步。修改

党章表现出党意识到自己在何处需要完善与
改进，从而提高自己的执政能力。同时，党章
修改符合多数党员的意愿，以民主公开的方
式修改党章并广泛听取代表与广大党员的意
见令人高兴。”

东华大学人文学院组织党员教师召开了
一次别开生面的学习座谈会，以“凝聚力量
攻坚克难———党的十八大热点前瞻”为主题，
学习十八大精神。东华大学服装·艺术设计学
院研究生、大学生文化志愿者赵思宇说，十八
大是我们党的盛会。她和同学们通过电视、广
播、网络收听收看了开幕式和闭幕式。她说，
胡锦涛总书记在十八大报告中强调，文化是
民族的血脉，人民的精神家园，必须推动社会
主义文化大发展大繁荣。

团市委召开团员青年学习十八大精神座谈会

不断推进来沪务工青年工作

上海高校师生关注十八大闭幕式盛况

中国发展将进入一个新时期

! ! ! !本报讯 （记者 姚丽
萍）今天上午，新一届中共
中央政治局常委与中外记
者见面。众多申城市民通
过社区组织、街头大屏幕
以及网络视频等，收看了
见面会现场直播。大家满
怀信心：在党的新领导班
子的坚强领导下，我们必
将实现既定目标，祖国明
天更美好。
黄浦区淮海街道新华

居委会，毗邻中共一大会
址纪念馆，上午 !"时，居
委会活动室里就已聚集了
十多位基层党员，准备收
看“见面会”。“党的十八大
后，国家究竟会有哪些新
走向新发展，我们基层党
支部很关心。”新华社区党
支部书记阮大渝说：“国家
强盛，需要党中央强有力
的领导；基层要有活力，则
需要健全基层党组织领导
的充满活力的基层群众自
治机制。”!!时 ((分，电
视屏幕上，党的新领导集
体依次步入人民大会堂东
大厅，满脸微笑向大家招
手。居委会活动室里顿时
响起热烈的掌声。
“权利公平、机会公

平、规则公平———出现在
十八大报告中的‘三个公
平’，让青年人看见了希
望。”团市委社会组织工作
部部长丁丁说，社会发展，
不但需要青年投身市场搏

击风浪，也需要更多年轻人服务社区，服务
公益；青年社会组织要蓬勃发展，尤其需要
平等参与、平等发展的权利保障，“三个公
平”将极大激发青年人的创造力。
到上海#"年，从农民工到市人大代表，

潘艾方经历了不少变化。她最初的月收入
为)"元，!&年前她开始做邮递员，月收入从
!"""元逐年增长到如今的三四千元。看了
见面会直播后，她特别提起在微博上看到
的一位环卫工的留言。那位环卫工晒了自
己的工资单，并说希望工资收入水平能伴
随国家经济发展而提升。“国家强盛，经济
繁荣，社会发展，一定能给普通劳动者带来
不断提升生活质量的更多利好。对党的新
一届领导集体，我充满信心！”潘艾方说。
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! ! ! !本报北京今日电（特派记者 潘高峰 江
跃中）这是一场举世瞩目的伟大接力，这是一
次万众期待的全新亮相。中国共产党中央领
导集体又一次完成了新老交替。中华民族复
兴的接力棒，传递到了新一代中国共产党人
的手中。

今天上午 !!时 ((分，新当选的中共中
央政治局常委与中外记者见面。出席党的十
八大的上海代表团，在驻地收看了见面会的
现场直播。当习近平总书记和其他 *位常委
步入会场时，围坐电视机前的代表们情不自
禁地热烈鼓掌。

习近平说，责任重于泰山，事业任重道
远。我们一定要始终与人民心心相印、与人
民同甘共苦、与人民团结奋斗，夙夜在公，
勤勉工作，努力向历史、向人民交一份合格
的答卷。
“以习近平同志为总书记的新的党中央

领导集体的诞生，是我党政治生活中的一件
大事和喜事，也是全国人民政治生活中的大
事和喜事！”代表们高兴地说，新一届党中央
领导机构成员，充满活力、奋发有为、值得信

赖，他们思想政治素质好，工作实绩突出，思
想解放，求真务实，熟悉国情，了解世界，具有
现代化的理论思维和战略思维能力，善于驾
驭复杂局面，为民、务实、清廉，作为党代表，

我们完全赞成，完全拥护。
上海代表纷纷表示，要在新的中央领导

集体领导下，抓机遇、抓落实，齐心协力推进
各项工作和事业的发展。徐征代表说，随着党

的十八大胜利闭幕，中国吹响了向全面建成
小康社会进军的号角。全面建成小康社会需
要加快改革，落实科学发展观。“改革意味着
攻坚克难，我们要以更大的政治勇气和智慧，
破除一切妨碍科学发展的思想观念和体制机
制弊端，在建设中国特色社会主义道路上不
断前进。”

王曦代表表示，回到上海后，要把大会精
神带回自己所在的研究所，传达给科研战线
的党员们，与大家一起加快科技创新步伐，为
我国下一代信息技术的发展继续努力。

徐乐江代表表示，我们将贯彻十八大精
神，紧紧抓住“十二五”国民经济产业转型升
级的机遇，紧紧抓住中国钢铁工业结构优化
和布局调整的机遇，坚定不移地推进“精品+

规模”的战略，科学发展，做强做优。
周国雄等代表说，我们要深入贯彻党的

十八大精神，坚定不移调整结构促转型，加快
推进产业创新体系建设，着力构建以战略性
新兴产业为引领、先进制造业为支撑、现代服
务业协同发展的现代工业体系，不断提高产
业的自主创新能力和国际竞争力。
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